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ATA DA 42ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 03 DE AGOSTO DE 2017 

DVD A42/2017 
 
Aos três dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é realizada a 
QUADRAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, da 
Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote (Cicote) – Presidente, Fábio dos Santos Lopes (Dr. 
Fábio Lopes) – 2º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Edilson de 
Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 3ª Secretária, Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – Vice-Presidente, Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – 1ª 
Secretária, Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Roberto Alves Rautenberg 
(Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Cicote) e Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e 
secretariada pelos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), André Scarpino (André Scarpino), 
Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Marilda Carneiro Moura (Marilda Brandão) e Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). Às quinze horas e onze minutos, o Vereador Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) assume a Presidência e declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), André Scarpino (André Scarpino), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Marilda Carneiro Moura (Marilda Brandão), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes 
(Zezão). EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 
(7413) Encaminha cópia do Termo de Cooperação n. 120/2017, firmado entre a Prefeitura 
Municipal de Santo André e a Faculdade Anhanguera de São Paulo – Campus ABC 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; (7414) Encaminha cópia do Termo Aditivo n. 112/17, parte integrante do 
Contrato de Gestão SS 348/2015, celebrado entre a Secretaria Municipal de Saúde de 
Santo André e a Fundação do ABC [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO 
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À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO 
DE SÃO PAULO / DEPUTADO BARROS MUNHOZ (7305) Comunica tramitação dos 
Projetos de Lei n. 57/17 e 253/17, de autoria do Governador do Estado, que gerarão 
importantes repasses aos municípios paulistas [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL 
DE MARÍLIA (7306) Encaminha cópia do Requerimento 771/2017, de autoria do Vereador 
Wilson Alves Damasceno [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE MOCOCA (7308) 
Encaminha cópia da Moção 163/17, de autoria do Vereador Francisco Carlos Cândido e 
Outros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. CORREIOS (7307) Informa encerramento do Termo de Convênio n. 
09.002/2013, firmado entre a Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos e a Prefeitura 
Municipal de Santo André, com término de vigência em 02.12.2018 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
FAISA (7296) Encaminha cópia dos Editais de Licitação, excetuando-se as cartas convite 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (7309) Informa liberação de recursos 
financeiros destinados ao município [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO 
À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA (7297) Encaminha cópia do 
balancete referente ao mês de junho/2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1109/17 (7410) 
Indicação para colocação de placa de proibido jogar lixo na calçada da Rua dos 
Professores n. 54, Jardim Santa Cristina; 701/17 (7411) Indicação para operação tapa-
buracos na Rua São Tomás Mouro, do n. 60 ao 80, Bairro Sítio dos Vianas. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) E DIVERSOS VEREADORES 
226/17 (7420) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do 
Sr. José Araujo de Oliveira, ocorrido em 11 de julho. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO 
(ANDRÉ SCARPINO) 2680/17 (7366) Indicação para colocação de bloqueio com paredão 
de concreto no final da Rua Leila Diniz, com a finalidade de restringir o acesso a terreno 
baldio, eliminando rota de fuga e coibir a ação de delinquentes e meliantes, no Jardim 
Utinga, divisa com Jardim Elba – SP; 2681/17 (7367) Indicação para poda de árvore na 
Rua Babilônia n. 210, Parque Novo Oratório; 2204/17 (7368) Indicação para poda de 
árvore na Rua Nereu Ramos n. 152, Jardim Utinga; 2204/17 (7369) Indicação para 
recuperação de pavimentação asfáltica em toda extensão da Rua Nereu Ramos, Jardim 
Utinga; 2626/17 (7370) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores e 
empresários do Bairro Casa Branca, que solicitam instalação de Zona Azul na Rua Onze 
de Junho, visando a regrar as vagas de estacionamento público da localidade 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). VEREADOR ALMIR ROBERTO 
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CICOTE (CICOTE) 429/17 (7393) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua 
Senador Queirós, na altura da Praça Professor Noêmio Spada, Vila Scarpelli; 2234/17 
(7394) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Caminho do Pilar, em frente ao n. 
600, Vila Gilda; 1943/17 (7395) Indicação para instalação de lombofaixa na Rua Tambaú, 
em frente ao n. 62, Vila Suíça; 2691/17 (7396) Indicação para implantação de sinalização 
vertical e horizontal de vaga reservada para o estacionamento de deficientes na Rua 
Uberaba, em frente ao n. 145, Parque João Ramalho; 2692/17 (7397) PLCM 226/2017, 
que dispõe sobre a instituição do Dia Municipal do Perdão [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE).  VEREADOR FÁBIO DOS 
SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 2694/17 (7399) Indicação para conclusão da 
extensão de galeria de captação de águas pluviais na Rua da Linha, Vila Metalúrgica; 
1687/17 (7400) Requerimento de revitalização dos espaços, manutenção e reativação dos 
cursos de botânica e artesanato do Parque Escola, localizado na Rua Cananeia n. 367, 
Vila Valparaíso; 2695/17 (7401) Requerimento de informações sobre o número de 
agentes de saúde atuantes especificamente no Núcleo Tamarutaca e a quantidade de 
atendimentos gerados; 2696/17 (7402) Requerimento de informações sobre a situação 
atual do convênio entre este Executivo e a Instituição Heliodor Hesse, com a apuração de 
notícias sobre cancelamento, ainda em agosto, da parceira que venceria somente no final 
do ano; 2697/17 (7403) PLCM 227/17, que autoriza o Executivo a dispor sobre a outorga 
dos títulos de Empresa Amiga do Idoso e Benemérito Amigo do Idoso aos contribuintes do 
Fundo Municipal do Idoso no Município de Santo André e dá outras providências 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E CIDADANIA] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADORES FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO 
LOPES) E FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 2693/17 (7398) 
Indicação para autorizar a abertura de concurso público para contratação de professores 
de Educação Física habilitados para a inclusão de aulas de capoeira nas escolas da rede 
municipal de ensino de Santo André [JUSTIFICADA pelo Vereador Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes)]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) 1563/17 (7404) Indicação para realização de blitz por fiscais junto 
à Rua São Pedro, Bairro Silveira; 2698/17 (7405) Indicação para sinalização horizontal e 
vertical na Rua dos Cocais com a Travessa dos Ciprestes, Vila Luzita; 476/17 (7406) 
Indicação para operação tapa-buraco em toda extensão da Rua dos Cocais, Vila Luzita; 
1974/17 (7407) Indicação para instalação de cobertura no ponto de parada de ônibus na 
Travessa dos Ciprestes, altura do n. 25, Vila Luzita; 2699/17 (7408) Requerimento ao 
Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar de ação ostensiva contra ações de 
meliantes promovidas junto à Rua São Pedro, Bairro Silveira. VEREADOR EDILSON DE 
OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 594/17 (7351) Indicação para instalar um 
redutor de velocidade na Av. Carijós, altura do n. 2927, Vila Linda; 733/17 (7352) 
Indicação para proibição de estacionamento na Av. Tietê, em frente à Praça César 
Ladeira, na esquina com a Av. Dom Pedro II, Bairro Campestre; 656/17 (7353) Indicação 
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para instalação de uma estação de coleta no terreno situado no início da Av. Córrego 
Taioca, próximo ao cruzamento com a Rua Evaristo de Morais, Jardim Stella; 2676/17 
(7354) Indicação para proibição de estacionamento na Travessa Bonaparte, Jardim Bom 
Pastor, por se tratar de uma via pública muito estreita, dificultando o tráfego de veículos; 
552/17 (7355) Indicação para instalação de um abrigo para ponto de ônibus, modelo 
espacial, no ponto final da linha B47, Rua Hamurabi, Vila Suíça [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR JORGE KIOMASSA KINA (JORGE KINA) 2162/17 
(7346) Indicação para melhorias no sistema de iluminação no interior do Parque Natural 
do Pedroso e nas imediações do parque na Estrada do Pedroso, Parque Miami; 2673/17 
(7347) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Hiroshima, Vila Francisco 
Matarazzo; 2674/17 (7348) Indicação para sinalização de solo indicando Carga e 
Descarga na Rua Balaclava, Jardim Santo Alberto; 2675/17 (7349) Indicação para 
sinalização no solo indicando vaga de estacionamento exclusivo destinado a idosos e 
cadeirantes na Alameda Calcutá n. 400, Vila Metalúrgica; 81/17 (7350) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado de munícipes, que solicitam a instalação de uma 
lombofaixa na Estrada do Pedroso n. 4760, Parque Miami. VEREADOR LUCAS 
ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 2413/17 (7421) Indicação para determinar 
a reforma do bicicletário em área pública entre as Ruas Presidente Carlos de Campos e 
Delfim Moreira, Centro; 2659/17 (7422) Requerimento de informações a respeito das 
entidades assistenciais que recebem verba municipal e se houve corte de verba pública 
municipal às entidades; 1523/17 (7423) Requerimento ao Comandante do 10º BPM de 
reforço no policiamento e ronda nas Vilas Palmares, Sacadura Cabral, Aquilino e Príncipe 
de Gales; 2635/17 (7424) Requerimento de informações a respeito dos serviços da área 
da saúde disponibilizados através da rede pública municipal, o fechamento para reforma 
de sete unidades e indicando a necessidade de elaborar campanha e cartilha informativas 
a respeito do acesso aos referidos serviços. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE 
ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) E DIVERSOS VEREADORES 2704/17 (7427) Moção de 
Apoio ao Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo pelo lançamento, 
no dia 8 de junho, no Auditório Franco Montoro, da Frente Nacional Contra a Liberação da 
Maconha e da Cocaína. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 1761/17 (7372) Indicação para operação tapa-buraco e manutenção de 
sarjeta na Rua Otávio Cândido, nos números 296 e 507, Jardim Milena; 2683/17 (7373) 
Indicação para operação tapa-buraco na Rua Quênia, números 35 e 67, Jardim Oriental; 
1887/17 (7374) Indicação para limpeza e capinação da viela localizada na Rua Otávio 
Cândido n. 483, Jardim Milena; 2684/17 (7375) Indicação para operação tapa-buraco na 
Rua Adelpho Piagentini n. 58, Jardim Las Vegas; 1859/17 (7376) Indicação para limpeza 
e capinação da Praça Benvenuto Somera, localizada na Rua Felipho Cataruzzi com 
Domênico Garofalo, Jardim Las Vegas. VEREADORA MARILDA CARNEIRO MOURA 
(MARILDA BRANDÃO) 182/17 (7377) Indicação para limpeza e capinação nas 
imediações do Córrego Hamurabi, na altura do n. 245, Bairro Lamartine; 2254/17 (7378) 
Indicação para instalação de redutor de velocidade – lombofaixa na altura do n. 12, Rua 
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Rino Levi, Centreville; 2060/17 (7379) Indicação para vistoria, poda e intervenção na 
árvore localizada na altura do n. 430 da Rua Vasco Fernandes Coutinho, Vila João 
Ramalho; 2650/17 (7380) Indicação para sinalização de solo e instalação de redutores de 
velocidade – lombofaixa na altura dos números 33 ao 38 da Rua Assis Chateaubrian, 
Centreville; 2685/17 (7381) Indicação para construção de baia de recuo para ônibus 
coletivo defronte à Praça Cacilda Becker, localizada na Av. Valentim Magalhães, 
Centreville. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO 
BOTARO) 2017/17 (7361) Indicação para implantação de redutor de velocidade ou 
lombofaixa na Rua Caiubi, na esquina com Rua Irani, Jardim Stella; 2679/17 (7362) 
Indicação para ampliação, modernização e manutenção da rede de iluminação pública na 
Rua Rodrigues da Silva, especialmente na altura do n. 10, Vila Rica; 1818/17 (7363) 
Indicação para implantação de redutor de velocidade ou lombofaixa na altura do n. 221 da 
Rua Coimbra, Vila Pires; 1920/17 (7364) Indicação para implantação de rotatória e 
sinalização de solo no cruzamento da Rua Coimbra com Rua Miguel Couto, Vila Pires; 
2646/17 (7365) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores e 
comerciantes da Rua Venezuela, na Vila Santa Tereza, que solicitam a implantação de 
Zona de Estacionamento Rotativo com Parquímetro na referida rua. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1288/17 
(7341) Indicação para tapar o buraco existente na altura do n. 835 da Rua das Figueiras, 
Bairro Jardim; 2671/17 (7342) Indicação para implantar sinalização de solo – faixas 
quadriculadas, no cruzamento da Rua Basiléia com Rua Cáucaso, Parque Novo Oratório; 
205/17 (7343) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores da Vila 
Junqueira, que solicitam recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Franco da 
Rocha; 2672/17 (7344) Requerimento de informações sobre a não aplicação da Lei 
Municipal n. 9.833, de 22 de maio de 2016, que dispõe sobre a implantação de faixas de 
retenção e recuo exclusivas para motocicletas nos semáforos; 2659/17 (7345) 
Requerimento de informações sobre o corte de recursos às entidades assistenciais do 
Município; 2682/17 (7371) PLCM 223/17, que torna obrigatória a instalação de 
dispositivos de segurança nas agências e nos postos de serviços das instituições 
financeiras localizadas no Município de Santo André e dá outras providências [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SEGURANÇA PÚBLICA] [JUSTIFICADAS 
as proposituras pela autora]. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR 
MINHOCA) 491/17 (7382) Indicação para revitalização de terreno público com a 
implantação de uma praça na Avenida Loreto, altura do n. 70, ao lado do Condomínio 
Atlântico Sul e da Creche Francisca Zuk, Jardim Santo André [JUSTIFICADA a 
propositura pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI 
(RODOLFO DONETTI) 719/17 (7415) Indicação para reduzir a demarcação de solo de 
parada de ônibus na Av. Dom Pedro I, em frente ao n. 1666, Vila Pires; 1986/17 (7416) 
Indicação para operação tapa-buracos na extensão da Rua Antônio Barreiros, Vila 
Guaraciaba; 2701/17 (7417) Indicação para operação tapa-buracos em frente ao n. 22 da 
Rua Monsenhor Bibiano, Vila Progresso; 2702/17 (7418) Indicação para instalação de 
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uma academia ao ar livre, bem como ampliação do playground junto à Praça Maria 
Cândida, localizada na Rua Francisco Ferreira, em frente ao n. 476, Vila Linda; 2703/17 
(7419) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de rondas 
ostensivas na Rua Rodolfo Santiago, Vila Guiomar. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) 2219/17 (7356) Indicação para pintura das quadras 
esportivas do Parque Pignatari; 1873/17 (7357) Indicação para manutenção da pista de 
caminhada no CESA Vila Sá; 2677/17 (7358) Indicação para revisão geral para troca ou 
colocação de novas placas indicativas nas ruas do Parque Marajoara; 1755/17 (7359) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores, que solicitam implantação 
de lombofaixa na Rua Bartolomeu de Gusmão, Bairro Santa Terezinha; 2678/17 (7360) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores, que solicitam reforço de 
rondas policiais e da GCM no Jardim Santo Alberto e adjacências. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 2689/17 (7388) Indicação para 
viabilizar mão única de direção na Rua Mississipe, sentido Rua Himalaia, Parque 
Capuava; 1280/17 (7389) Indicação para poda de uma árvore em frente ao n. 90 da Rua 
Francisco de Souza, Vila Alto de Santo André; 236/17 (7390) Indicação para reparos na 
pavimentação asfáltica em toda extensão da Rua Rodésia, Parque Oratório; 1462/17 
(7391) Indicação para manutenção dos equipamentos do playground da praça localizada 
na altura do n. 89 da Rua Vinhedo, Vila Alto de Santo André; 2690/17 (7392) PLCM 
225/17, que dispõe sobre a proibição do uso de linha chilena ou com qualquer substância 
cortante nas linhas de empinar papagaios, pipas e similares no Município de Santo André 
e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
CIDADANIA]; 1749/17 (7412) Indicação para reparos na pavimentação asfáltica na altura 
do n. 70 da Rua Itatiaia, Vila Alto Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor, com exibição de vídeo]. REGISTRADA presença do ex-Vereador Tiago Nogueira. 
O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) informa aos Vereadores que falem somente 
sobre as proposituras, tendo se manifestado os Vereadores Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto) e Jobert Alexandrino (Professor Minhoca). JUSTIFICADA ausência 
do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), por motivos particulares. 
Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) 
solicita a inversão da pauta para antecipação da Tribuna Livre, uma vez que os 
representantes dos movimentos estão presentes, sendo aprovada pelo Plenário a 
inversão. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 2686/17 
(7383) Indicação para alteração do Decreto Municipal n. 14.276, de 3 de março de 1999, 
que regulamenta o estacionamento rotativo em vias e logradouros públicos do município e 
dá outras providências; 2687/17 (7384) Indicação para sugerir incluir o CRAS Alzira 
Franco II na relação de locais de vacinação contra raiva para cães e gatos; 906/17 (7385) 
Indicação para serviço de poda de árvores na Rua General Osório, altura do n. 5, Vila 
Gilda; 2688/17 (7386) Requerimento à Secretária de Saúde, Sra. Ana Paula Peña Dias, 
de convite para comparecer no Plenário desta Casa Legislativa no dia 10 de agosto de 
2017, às 16:00h, para realizar esclarecimentos referentes ao fechamento de unidades de 
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saúde em toda município; 2189/17 (7387) PLCM 224/17, que dispõe sobre a implantação 
de vagas para gestantes e mulheres acompanhadas de crianças até dois anos de idade 
nos estacionamentos de uso público da cidade, inclusive os de uso rotativo Zona Azul 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO 
URBANO]; 2700/17 (7409) Requerimento ao Secretário de Cidadania e Inclusão Social, 
Sr. Marcelo Delsir, de convite para comparecer no Plenário desta Casa no dia 10 de 
agosto de 2017, às 16h30min, para realizar esclarecimentos referentes aos cortes nos 
convênios socioassistenciais [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 2669/17 (7337) Indicação para manutenção na rede 
de esgoto na Rua Fenícia n. 836, Parque Novo Oratório; 2323/17 (7338) Indicação para 
recapeamento asfáltico na Rua José Alencar, Condomínio Maracanã; 1276/17 (7339) 
Indicação para construção de lombofaixa na Rua Domingos Sávio, Bairro Sítio dos 
Vianas; 2670/17 (7340) Indicação para manutenção na iluminação pública da Rua Rio 
Jari, Parque Miami. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos e a Moção foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
16h43min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. SRA. VERA LÚCIA DE BARROS – 
Representando a entidade Amigos da Saúde de Santo André, apresenta abaixo-assinado 
de munícipes, que solicitam informações sobre fechamento das unidades de saúde, 
especialmente a US Jardim Bom Pastor, na última sexta-feira, dia 29 de julho. Fala que a 
população que chegou às unidades de saúde não recebeu atendimento e não houve 
respeito aos munícipes, que sequer foram avisados anteriormente sobre o fechamento e 
reforma. Diz que os pacientes tiveram a informação da unidade a que foram 
encaminhados, e todas com cerca de 3 a 5 km de distância, no entanto, ao serem 
encaminhados, foram surpreendidos com médicos demitidos. Questiona se os pacientes 
serão acolhidos nessas unidades e o motivo de não ter sido entregue o CHM 
devidamente reformado antes dessa reforma. Finaliza dizendo que foi um desrespeito e 
espera que as unidades voltem a funcionar na data prevista. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). SRA. PRISCILA 
ZEFERINO SOUSA ALVES – Representando a Associação Beneficente e Cultural São 
Jerônimo e todas as associações da cidade, fala sobre corte dos convênios das entidades 
assistenciais. Enfatiza que as instituições já trabalham com o mínimo de verbas e fazem o 
possível para atender bem crianças e adolescentes em situação de vulnerabilidade social. 
Fala que a política de assistência social não é um favor, é assegurada pelo art. 194 da 
Constituição Federal e estão lutando para manter a qualidade do serviço nas instituições 
do município. SR. ED CARLOS AMORIM DE MELO – Representando o Centro Social 
Heliodor Hesse, continua o debate sobre o corte dos convênios das entidades 
assistenciais do município. Conta que a instituição foi fundada pela Igreja Luterana em 
1970, com sede no Jardim Bela Vista. Fala que tem sido objeto de convênio o 
atendimento especializado a crianças, adolescentes e suas famílias, promovendo a 
resignação e superação das situações de violência de direitos, bem como o fortalecimento 
de vínculos efetivos. Lamenta pela destruição das parcerias, por isso coloca-se à 
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disposição para o diálogo para retomar o convênio e não simplesmente interrompê-lo, 
deixando cerca de 130 famílias sem assistência. Pela ordem, o Vereador Willians Bezerra 
da Silva (Willians Bezerra) solicita a inclusão da fala, na Tribuna Livre, do Sr. Kauê 
Branco da Silva, do Projeto JEDA, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. SRA. 
MARIA ELOÍZA TIBÉRIO SANTINELLI – Representando a Instituição Assistencial Nosso 
Lar, corrobora com a discussão sobre o corte dos convênios das entidades assistenciais. 
Inicia parabenizando os presentes nesta luta. Diz que o corte dessas verbas acarretará no 
aumento de crianças nas ruas, adolescentes no tráfico e moradores de ruas com muitas 
necessidades básicas. Pede sensibilidade do Executivo. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). SRA. MARIA LÚCIA DE ASSIS BRANDÃO 
DA SILVA – Representando o Instituto Beneficente Lar de Maria, deixa registrado o 
depoimento de 3 crianças que lamentam pelo corte das verbas, visto ser a segunda casa 
dessas crianças, que entendem que a instituição representa uma família pra eles. Diz que 
o Prefeito Paulo Serra prometeu não fazer cortes nos convênios, por isso, espera que 
cumpra o que prometeu e tenha sensibilidade com a assistência social, pois muitas mães 
que trabalham, precisam deixar seus filhos na instituição. SR. ALINE FERREIRA SILVA 
ANTONIO – Em nome do Eixo de Igualdade Racial do Partido Republicano Brasileiro, fala 
sobre o Dia Internacional da Mulher Negra, Latino-americana e Caribenha, comemorado 
em 25 de julho, apresentando uma bela poesia, que trata da trajetória da mulher negra e 
pobre, castigada por tantas dificuldades. Pede aos representantes do povo que não 
ignorem essa classe social. SRA. JUCIMARA DE ALMEIDA SILVA – Em nome da 
Associação Missionária dos Franciscanos Menores Conventuais, critica o corte dos 
convênios das entidades assistenciais, uma vez que contribuem na diminuição dos 
índices de crianças na criminalidade. Questiona para onde serão encaminhadas essas 
crianças quando as mães precisam trabalhar. Sugere que a Prefeitura destine verbas 
para as entidades assistenciais e não somente com publicidade e que reconheça sua 
incapacidade de realizar esse trabalho e mantenha a parceria com as entidades. SR. 
DANIEL MONTEIRO LIMA – Representando o Instituto Monsenhor Antunes, comenta 
sobre o corte dos convênios das entidades assistenciais e parabeniza os presentes que 
vieram em nome de não permitir nenhum retrocesso, visto ser uma opção política deste 
Governo. Traz o exemplo da Naná, uma pessoa que vive na Instituição e saiu das ruas, 
local em que era explorada sexualmente. Fala que o Padre Monsenhor Antunes fez uma 
clara opção pelos pobres, tendo lutado contra a ditadura e não desistiu da luta, o que é 
uma inspiração para os presentes, que não recuarão nessa luta pelo direito de todos que 
estão em situação de rua. SR. KAUÊ BRANCO DA SILVA – Representando o Projeto 
Jeda, lamenta pelo corte e, por participar do projeto, pede a sensibilidade do Executivo 
quanto ao investimento nos jovens. Diz que a importância dos projetos sociais é devido à 
carência do Governo. Às 17h33min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [SD PPS PDT 
PMB PMN PTB PRB PSB PT PSDB]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA) – Parabeniza todas as entidades representadas e diz que 
sem luta e união, não há vitória. Apoia as mães que precisam das entidades, enquanto 
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estão trabalhando. Afirma que é compromisso da gestão do Prefeito Paulo não cortar as 
verbas para as entidades e associações, assumido em reunião na última quarta-feira. 
VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) – Afirma seu 
compromisso com o trabalho social realizado pelas entidades e instituições e defende a 
bandeira do serviço social. Deixa a bancada do PPS à disposição da luta para que 
possamos manter as verbas destinadas, dizendo que não admitirá retrocesso. 
VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) – Parabeniza o esforço 
de todos os presentes no Plenário. Reafirma o compromisso do PPS e registra que é 
fundador de uma ONG que ajuda crianças e deficientes físicos. VEREADOR JOSÉ 
TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) – Agradece nominalmente os representantes das 
instituições e fala da importância da união entre eles. VEREADORA MARILDA 
CARNEIRO MOURA (MARILDA BRANDÃO) – Fala da importância da solidariedade e 
amor ao próximo e diz que se sente envergonhada pela situação, reafirmando o 
compromisso do Prefeito Paulo Serra de não cortar esse convênio. Enfatiza a importância 
do atendimento mais rápido, nas unidades de saúde, aos idosos acima de 80 anos. Deixa 
o gabinete à disposição. Comenta sobre a reunião da CDHU, em que é Vice-presidente 
da Associação e foi dado favorável, pelo Executivo, os 10% para os moradores do 
Centreville na regularização fundiária dos terrenos. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Enfatiza a importância de todas as entidades para o 
município e discorda do corte de verbas, pois são pessoas dedicadas e que realizam o 
trabalho com amor. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 
– Salienta que o Prefeito Paulo Serra afirmou que não haverá corte de verbas e coloca-se 
à disposição de todos. Fala que, em relação ao fechamento das unidades, lamenta que o 
Prefeito não tenha investido na comunicação, colocando um cartaz nas unidades de 
saúde fechadas para reforma, embora seja uma atitude corajosa o que o Prefeito vem 
fazendo para melhorar a saúde. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) – Comenta sobre sua participação ativa em diversas instituições 
assistenciais e acredita na importância desse trabalho que o Poder Público não consegue 
alcançar. Fala da reunião com as instituições e o Prefeito e foi informado que está perto 
de um acordo para dar continuidade à parceria com as instituições, sem corte algum de 
verba e sem prejudicar o funcionamento das instituições, pois o Prefeito respeita e 
valoriza muito o trabalho realizado. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Fala a Sra. Vera Lúcia que a bancada do PT já enviou 
pedido de informações sobre o fechamento das unidades de saúde, ao Executivo, e pede 
que entre em contato com seu gabinete para verificar se há outras demandas. Reitera 
apoio às instituições e espera que a bancada do Governo cumpra o que foi dito nesta 
Tribuna, ressaltando que até hoje não foi enviada sua emenda parlamentar destinada a 
uma entidade e pede agilidade do Prefeito no envio dessas emendas. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Reforça a 
necessidade de o Governo esclarecer sua política de assistência e inclusão social de 
Santo André, pois é preciso que atenda as necessidades das entidades e seja bem 
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estabelecida. Critica os cortes de benefícios aos mais pobres e necessitados e enfatiza a 
importância dessa discussão na reunião com o Prefeito. Registra que a Prefeitura precisa 
das entidades que atendem os mais pobres e manifesta seu apoio até chegar a uma 
solução a contento. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS 
BEZERRA) – Acerca da saúde, comenta sobre vídeo da unidade do Bom Pastor e trouxe 
uma reflexão para a população sobre a situação do local. Diz que, no primeiro semestre, 
foram aprovados muitos projetos, inclusive com novos Vereadores nesta Casa e julga 
vergonhosa a atitude do Prefeito, que é só de marketing, sendo que cerca de 90% dos 
projetos foram vetados, sem nenhuma conversa com esta Casa. Comenta sobre seus 
projetos vetados, os quais trariam benefícios para a população. Diz que não teve 
planejamento acerca das reformas das unidades de saúde, houve falta de comunicação e 
isso é um desrespeito. Manifesta seu apoio às entidades assistenciais e ressalta fala 
absurda do Secretário Marcelo de que o Prefeito Paulo Serra tem sido um pai para a 
assistência social. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO 
BOTARO) – Inicia dizendo que as entidades não fazem caridade e sim política pública, 
pois caridade é somente na igreja, sem retorno financeiro. Fala que as entidades têm o 
apoio do Prefeito, que está tomando medidas para permanecer com o repasse e acredita 
que poderia ser feita reunião mensal com as entidades e há o empenho do Prefeito em 
manter e, inclusive, aumentar a verba para as instituições no próximo ano. VEREADOR 
ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) – Corrobora com a discussão sobre o 
compromisso do Prefeito em sanar todas essas dúvidas. Esclarece que os postos foram 
fechados para reforma. Traz uma reflexão de que o Prefeito Paulo Serra foi eleito para 
fazer grandes mudanças na cidade e isso certamente trará um impacto. Fala que as 
instituições assistenciais são chamadas de Muda Mundo, pois têm o propósito de serem 
agentes de transformação, por isso precisam de respaldo do Governo e dos empresários. 
Finaliza dizendo que esta Casa já definiu seu apoio a todos e cita o Professor Cortella que 
diz que podemos ser eternos através de nossas obras. VEREADOR EDILSON DE 
OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) – Fala do trabalho do Vereador em trazer as 
reivindicações e pede à Sra. Vera que vá até ao seu Gabinete para apresentar seus 
pedidos. Agradece a todos pela presença nesta Casa, finalizando que todos os 
Vereadores são favoráveis a essa causa. Às 18h32min, passa-se à chamada para 
abertura da ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Jorge Kiomassa Kina 
(Jorge Kina), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Marilda Carneiro Moura (Marilda 
Brandão), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo) e Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra), e constatando não 
haver número regimental, o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) declara encerrada a 
presente sessão às dezoito horas e trinta e dois minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares 
Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata, que lida e achada conforme 
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segue assinada pela presidência e pelas secretarias, devendo ser aprovada na sessão 
ordinária subsequente a esta. 
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